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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial

Quando a economia também é sustentável
Subprodutos podem entrar no escopo de atuação de diversas maneiras por empresas, seja como
insumos para outros processos dentro do próprio empreendimento ou mesmo vendidos para clientes
ou outras companhias. Certo mesmo é que trazem ao menos dois benefícios mais óbvios: apoio à
sustentabilidade e eficiência econômica, em função do maior aproveitamento da matéria-prima.

Dessa possibilidade, bons exemplos também têm surgido no pescado, com a fabricação de
cosméticos e medicamentos, mesmo que o nicho ainda seja pouco explorado. E um, inspirador, vem
do Ceará, com o projeto “Mulheres de Corpo de Algas”, em Icapuí, onde um grupo extrai o sustento do
mar e contribui para a preservação do ecossistema, a partir do cultivo sustentável de algas. Elas
foram tema de matéria do Diário do Nordeste e podem servir de exemplo para outras iniciativas
semelhantes.
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Destaque

Boicote ao agro

Grandes redes de
supermercados da Europa
ameaçam boicotar produtos
agrícolas do Brasil em função
do desmatamento da
Amazônia, segundo reportagem
da agência de notícias AFP,
reproduzida pelo UOL. Elas
enviaram carta aberta aos
congressistas sobre o tema,
afirmando que consideram
"extremamente preocupante" um
projeto de lei que apresenta

"ameaças potencialmente ainda maiores para a Amazônia que antes".

O projeto prevê a "regularização fundiária, por alienação, ou concessão de direito real de
uso, das ocupações de áreas de domínio da União”. E amplia a área passível de
regularização para até 2.500 hectares. O texto dispensa ainda vistoria prévia da área a ser
regularizada.

Os 38 signatários da carta incluem grandes redes de supermercados britânicos como Tesco,
J Sainsbury, Marks & Spencer, assim como a alemã Aldi, empresas de produção de
alimentos como a National Pig Association, o fundo público de previdência sueco AP7.

E considerando que "as proteções existentes" na legislação brasileira são "fundamentais"
para garantir que estas empresas cumprem com seus compromissos do meio ambiente, os
signatários anunciaram que, caso estas desapareçam, "não teremos outro remédio a não
ser reconsiderar nosso apoio e uso da cadeia de abastecimento de produtos agrícolas
brasileiros".

https://economia.uol.com.br/noticias/afp/2021/05/05/supermercados-britanicos-e-europeus-ameacam-boicote-ao-brasil-por-desmatamento.htm


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
No primeiro dia de depoimentos na CPI da Covid, o ex-ministro Luiz Henrique
Mandetta afirmou que o presidente Jair Bolsonaro contrariou orientações do
Ministério da Saúde baseadas na ciência para o combate à pandemia do coronavírus.
Em depoimento de mais de sete horas, ele também avaliou que o mandatário adotou
discurso negacionista que pode ter contribuído para espalhar mais rapidamente a Covid-19,
destacou a Folha. O ex-ministro, demitido por Bolsonaro em 16 de abril de 2020, contou
que escreveu uma carta ao presidente em defesa do isolamento, que foi entregue em
uma reunião com outros ministros no Palácio da Alvorada e reproduzida pela Folha.

O ex-ministro avaliou, ainda, que o presidente recebia “aconselhamento paralelo”, pois
recuava quando parecia aceitar a necessidade de adotar medidas de isolamento. Criticou o
ex-chanceler Ernesto Araújo, que teria atrapalhado a gestão da pandemia por seus ataques
à China, e o ministro da Economia, Paulo Guedes, além de revelar que o governo
rascunhou um decreto para que a Anvisa incluísse a indicação de tratamento contra o
coronavírus na bula da cloroquina, um pedido que a agência rejeitou. A CNN separou
os principais detalhes do depoimento.

Mandetta, ainda, contou que recebeu na segunda-feira uma mensagem do ministro
das Comunicações, Fábio Faria, com uma pergunta sobre as recomendações
repassadas pelo Ministério da Saúde no início da pandemia - logo apagada - e que foi
feita pelo senador governista Ciro Nogueira (PP-PI) durante seu depoimento, nesta
terça, relatou o G1. Em seu blog, no G1, Valdo Cruz disse que a trapalhada irritou Bolsonaro
e sua equipe.

Em análise publicada na Folha, Igor Gielow avaliou que o depoimento apresentou um
passo a passo de como o negacionismo de Bolsonaro impediu o combate à pandemia
no Brasil.

Inicialmente previsto para terça-feira, o depoimento do ex-ministro da Saúde Nelson
Teich foi adiado para esta quarta, quando Eduardo Pazuello também compareceria à
CPI. Mas isso não vai ocorrer após ele alegar que teve contato com duas pessoas com
coronavírus, explicou a Agência Senado, provocando a readequação do calendário.

Em seu blog no O Globo, Malu Gaspar diz que Pazuello já planejava não comparecer à
CPI desde o fim de semana, quando participou de um media training para se preparar para

https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/05/mandetta-diz-a-cpi-ter-enfrentado-desprezo-de-bolsonaro-a-medidas-baseadas-na-ciencia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/05/mandetta-entrega-a-cpi-carta-a-bolsonaro-com-previsoes-e-alertas-sobre-pandemia-leia-integra.shtml
https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/05/04/em-depoimento-a-cpi-mandetta-defende-gestao-na-saude-e-faz-criticas-a-bolsonaro
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/04/mandetta-diz-ter-recebido-na-vespera-pergunta-que-senador-governista-formulou-na-cpi.ghtml
https://g1.globo.com/politica/blog/valdo-cruz/post/2021/05/04/nova-trapalhada-do-governo-na-cpi-da-covid-irrita-equipe-presidencial.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/amp/poder/2021/05/panico-de-bolsonaro-ganha-corpo-no-roteiro-dado-por-mandetta-a-cpi-da-covid.shtml
https://www12.senado.leg.br/noticias/audios/2021/05/depoimento-de-pazuello-na-cpi-e-adiado-apos-contato-com-pessoas-com-covid-19
https://blogs.oglobo.globo.com/malu-gaspar/post/com-medo-pazuello-ja-planejava-nao-ir-cpi-da-covid-desde-o-final-de-semana.html


o depoimento. Ele estava muito tenso e preocupado com a possibilidade de ser preso
logo após depor, de acordo com uma testemunha que acompanhou o treino.

Fora da CPI da Covid, o dia político em Brasília foi de recuo ou atrasos em temas
importantes das pautas políticas e econômicas. No mesmo dia da leitura do parecer
da reforma tributária, o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL),
declarou extinta a comissão mista que analisa a proposta, o que praticamente invalida
o relatório apresentado. O anúncio despertou a reação do presidente do Senado, Rodrigo
Pacheco (DEM-MG), que defendeu a continuidade dos trabalhos. Na avaliação de técnicos
do Congresso, a decisão praticamente “zera o jogo” da reforma e pode gerar atrasos na
tramitação, explicou o Estadão.

Marcado para ser apreciado na sessão do Congresso Nacional desta terça-feira, o
projeto que faz parte do acordo entre parlamentares e governo para alterar o
Orçamento teve a votação adiada, publicou o O Globo. Após reunião de líderes,
deputados e senadores não chegaram a um acordo sobre a votação e sobre os vetos que
também estão na pauta.

Parlamentares e a ala política do governo articulam uma derrubada parcial dos vetos
impostos por Bolsonaro ao Orçamento, com o objetivo de retomar gastos com obras e
investimentos que acabaram ficando sem recursos, publicou o UOL, em reprodução de
matéria distribuída pelo Estadão Conteúdo.

A Câmara dos Deputados aprovou projeto de lei que revoga a Lei de Segurança
Nacional e acrescenta no Código Penal uma nova seção para tipificar 10 crimes
contra a democracia em cinco capítulos. Entre eles, os crimes de interrupção de processo
eleitoral, fake news nas eleições e atentado ao direito de manifestação. O projeto agora
segue para análise do Senado, explicou a Agência Brasil.

Filipe Martins, assessor para assuntos internacionais da Presidência, foi indiciado
pela Polícia do Senado por fazer um gesto de conotação racista durante sessão no
Senado em 24 de março. O Ministério Público Federal recebeu o relatório final da
investigação e terá que decidir se denuncia ele ou opta pelo arquivamento.

Internado desde domingo no Hospital Sírio-Libanês, o prefeito de São Paulo, Bruno
Covas (PSDB), recebeu alta da UTI nesta terça-feira. Ele havia sido intubado após um
sangramento no estômago e segue internado, explicou o O Globo.

A 6ª Turma do STJ concedeu habeas corpus ao ex-presidente da Câmara Eduardo
Cunha (MDB). O processo foi encaminhado para a Justiça Eleitoral, como pedia a
defesa. Ele e Henrique Eduardo Alves foram investigados por supostas propinas recebidas

https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,lira-acaba-com-comissao-que-analisa-reforma-tributaria-e-zera-o-jogo,70003703976
https://oglobo.globo.com/economia/parlamentares-nao-fecham-acordo-votacao-de-projeto-que-altera-orcamento-adiada-25001923
https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2021/05/05/congresso-tenta-rever-orcamento-para-manter-obras.htm
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2021-05/camara-aprova-texto-base-de-pl-que-revoga-lei-de-seguranca-nacional
https://oglobo.globo.com/brasil/covas-recebe-alta-de-uti-mas-continua-internado-em-hospital-1-25002110


para favorecer empreiteiras no Rio Grande do Norte, nas obras da Arena das Dunas para a
Copa do Mundo de 2014, destacou o Poder 360. Foi sua segunda vitória recente na Justiça,
pois na semana passada sua prisão preventiva havia sido revogada pelo TRF-4.

Eduardo Paes acertou sua ida para o PSD, revelou Guilherme Amado em seu blog na
Época. O prefeito do Rio de Janeiro e Gilberto Kassab vinham conversando há algumas
semanas. Rodrigo Maia, que chegou a estar perto de ir para o PSDB, deve acompanhar
Paes.

Segundo o Estadão, o WhatsApp anunciou que pessoas físicas poderão transferir
dinheiro por meio do aplicativo de mensagens, sem a cobrança de taxas. O recurso,
chamado de WhatsApp Pay, começa a ser implementado gradualmente entre os usuários
da plataforma nas próximas semanas.

O cenário político interno ruim, em dia de CPI da Covid e reforma tributária, somado às
incertezas sobre a política monetária dos Estados Unidos, afetou a Bolsa brasileira nesta
terça-feira, avaliou o Estadão. O Ibovespa fechou em queda de 1,26%, aos 117.712,00
pontos, puxado ainda pela forte queda das empresas do setor financeiro. No câmbio,
o dólar sentiu o mau humor dos investidores e subiu 0,22%, a R$ 5,4307.

O banco Bradesco registrou lucro líquido recorrente de R$ 6,51 bilhões no primeiro
trimestre do ano, uma alta de 74% em relação ao mesmo período do ano passado. De
acordo com o presidente do banco, Octavio de Lazari Jr., os resultados indicam que as
incertezas do cenário econômico brasileiro estão se arrefecendo, destacou o Estadão.

E a XP teve um lucro líquido ajustado de R$ 846 milhões no primeiro trimestre deste
ano, representando alta de 104% em relação ao mesmo período do ano anterior e de
17,3% em comparação ao quarto trimestre do ano passado, informa a Seu Dinheiro.

Covid-19
O ator e humorista Paulo Gustavo, um dos artistas mais populares e admirados do
País, morreu nesta terça-feira, aos 42 anos, vítima da Covid-19. Criador de Dona
Hermínia e de outros personagens marcantes no teatro, na TV e no cinema, ele estava
internado desde 13 de março no Rio de Janeiro, lembrou o G1.

A perda provocou enorme comoção, com manifestações de pesar nas redes sociais,
reunidas aqui pela Folha. Em uma delas, Caetano Veloso definiu Paulo Gustavo como a
expressão da alegria brasileira. Em texto no O Globo, a colunista Patrícia Kogut apontou
que o autor era visto pelos fãs como um parente querido.

https://www.poder360.com.br/justica/stj-concede-habeas-corpus-a-eduardo-cunha-em-caso-de-lavagem-de-dinheiro/
https://epoca.globo.com/guilherme-amado/eduardo-paes-fecha-com-psd-rodrigo-maia-deve-acompanha-lo-25001959
https://link.estadao.com.br/noticias/empresas,whatsapp-pay-comeca-a-ser-implementado-no-brasil,70003703755
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,cotacao-dolar-bolsa-de-valores-04-05-2021,70003703567?utm_source=meio&utm_medium=email
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,lucro-do-bradesco-tem-alta-de-74-no-1-trimestre-e-atinge-r-6-5-bilhoes,70003703876
https://www.seudinheiro.com/2021/economia/lucro-liquido-ajustado-da-xp-cresce-104-e-atinge-de-r-846-milhoes-no-1o-tri/
https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/05/04/paulo-gustavo-morre-de-covid-no-rio-aos-42-anos.ghtml
https://f5.folha.uol.com.br/celebridades/2021/05/caetano-veloso-diz-que-paulo-gustavo-e-expressao-da-alegria-brasileira.shtml
https://oglobo.globo.com/cultura/paulo-gustavo-era-parente-querido-dos-brasileiros-24955035


O Brasil registrou 3.025
mortes por Covid-19 nas 24
horas que antecederam a
divulgação do boletim pelo
consórcio de imprensa na
terça-feira, totalizando 411.854
óbitos desde o início da
pandemia. Com isso, a média
móvel de mortes nos últimos 7
dias chegou a 2.361. São,
ainda, 14.860.812 casos de
coronavírus.

O balanço da vacinação
contra a Covid-19 apontou que 32.881.298 pessoas já receberam a primeira dose do
imunizante, o que representa 15,53% da população brasileira. A segunda dose já foi
aplicada em 16.723.761 pessoas (7,90% da população).

O governador do Piauí e presidente do consórcio Nordeste para a compra de vacinas
contra a Covid-19, Wellington Dias (PT), disse que pediu à Anvisa que reavalie a
decisão de rejeitar o pedido de importação emergencial da vacina russa Sputnik V,
publicou o G1.

Apesar da decisão contrária do ministro do STF Ricardo Lewandowski, a cidade do
Rio de Janeiro segue vacinando policiais e professores entre os grupos prioritários. A
justificativa é que o parecer se refere a um decreto estadual, e não municipal, explica o O
Globo.

https://g1.globo.com/df/distrito-federal/noticia/2021/05/04/sputnik-v-consorcio-apresenta-novo-relatorio-e-pede-que-anvisa-reavalie-importacao-da-vacina-pela.ghtml
https://oglobo.globo.com/rio/vacina-contra-covid-19-decisao-do-stf-sobre-grupos-prioritarios-nao-muda-calendario-das-cidades-no-rj-entenda-25002456
https://oglobo.globo.com/rio/vacina-contra-covid-19-decisao-do-stf-sobre-grupos-prioritarios-nao-muda-calendario-das-cidades-no-rj-entenda-25002456


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
Uma reportagem do G1 destaca o potencial de mercado do tenébrio, um besouro que
faz parte da ordem coleóptera e, apesar de pouco conhecido, é um dos insetos com
maior produção comercial no Brasil. O seu maior mercado está na alimentação de
animais. Suas larvas viram comida para aves de cativeiro, rãs, sapos, que, atualmente,
estão em falta no mercado e chegam a custar mais de R$ 500 em vendas diretas pela
internet. Além deste uso, pesquisas estão desenvolvendo outros produtos com o tenébrio,
como, suplementos, biofilmes e até chocolate.

A farmacêutica e pesquisadora Maria Lúcia Cocato e o físico Jorge Sarkis estudaram o valor
nutricional do tenébrio e, com ele, desenvolveram um suplemento que aguarda
reconhecimento de patente. O inseto tem um teor proteico que passa de 50%, podendo
substituir, por exemplo, a farinha de peixe. A próxima etapa do estudo será avaliar o impacto
do suplemento em um rebanho suíno e em uma criação de tilápias.

O Portal Santarém informa que o Grupo BC, empresa do ramo de reciclagem, pretende
instalar em Santarém, no oeste do Pará, uma unidade que trabalha com o
processamento de subprodutos de peixe para impulsionar tanto a piscicultura quanto
a geração de empregos na região. O grupo está em busca de uma área que possa abrigar
o empreendimento, para o qual estima gerar em torno de 50 empregos diretos em
Santarém.

Entre os dias 25 a 27 de maio, o Alltech ONE Simpósio de Ideias ocorrerá de maneira
virtual, trazendo uma série de palestras sobre a agroindústria. No âmbito da
aquicultura, os encontros debaterão temas como “Do Mar para a Terra: A evolução da
Aquicultura” e “Alimentando seu futuro: A mudança de face da ração aquícola”. Além das
apresentações, o evento também terá um ambiente desenvolvido para o networking. Para
mais informações acesse aqui.

Na Noruega, a intensificação da aquicultura tem provocado preocupações com o descarte
dos resíduos dos sistemas de produção, que podem ser descartados no mar, provocando o
desperdício de nutrientes valiosos, como nitrogênio e fósforo. Diante disso, de acordo com a
GAA a empresa Bioretur tem uma tecnologia para ajudar as pisciculturas a conseguir
descartar seus resíduos de maneiras inovadoras. A empresa fornece estações de
tratamento e serviços para converter lodo de peixe em fertilizante.

https://g1.globo.com/economia/agronegocios/globo-rural/noticia/2021/05/02/conheca-o-tenebrio-inseto-que-pode-ser-uma-fonte-de-proteina-em-racoes-animais-e-suplementos.ghtml
http://www.portalsantarem.com.br/noticias/conteudo/piscicultura-e-empregos-serao-impulsionados-com-instalacao-de-empresa-de-reciclagem-em-santarem/87510
https://go.alltech.com/pt-br/one21
https://www.aquaculturealliance.org/advocate/sludge-report-finding-value-in-norways-aquaculture-waste/?utm_source=Informz&utm_medium=email&utm_campaign=Informz%20email&_zs=GESvi1&_zl=22Ic7


Pesca

Em recente artigo para a Seafood Brasil, o diretor-geral da Oceana Brasil, Ademilson
Zamboni, reflete sobre a safra de 2021 da lagosta e lamenta que ela vá ocorrer sem
limite de capturas. Na análise dele, a principal responsável pela redução do déficit da
balança comercial de pescado do Brasil “deveria inspirar um maior controle e uma melhor
gestão desse recurso, visando assegurar os benefícios socioeconômicos de forma perene.
Mas não é isso que se tem observado”, falou. A safra será iniciada este ano em 1º de junho
e encerrada em 30 de novembro, repetindo o mesmo período do ano passado. A
expectativa é que o período retorne a 1º de maio a partir do ano que vem.

Para ele, embora a produção de lagostas seja dispersa, com milhares de embarcações
distribuídas ao longo de centenas de quilômetros de costa, a sua cadeia produtiva é
afunilada, o que tornaria factível o seu controle. Estima-se que 90 a 95% da produção seja
voltada para o mercado de exportação e essa cadeia de exportação já se encontra
submetida a medidas de controle sanitárias e fiscais.

O governo de Santa Catarina anunciou a concessão de crédito especial de apoio aos
pescadores artesanais que tiverem perdas de equipamentos e materiais devido a
acidentes. Por meio da Secretaria de Estado da Agricultura, da Pesca e do
Desenvolvimento Rural, serão oferecidos financiamentos sem juros e com subsídio para
reforma ou aquisição de embarcações e equipamentos de pesca danificados. A linha de
crédito fará parte do Programa Investe Agro SC.

De acordo com o projeto, serão ofertados financiamentos de até R$ 40 mil aos pescadores
que terão cinco anos de prazo para pagar, com parcelas anuais e sem juros. A Secretaria da
Agricultura concederá desconto de 40% no valor das últimas parcelas para os pescadores
artesanais e/ou proprietários de embarcações adimplentes.

https://www.seafoodbrasil.com.br/na-corda-bamba-safra-da-lagosta-sera-novamente-sem-limite-de-capturas


A Secretaria de Aquicultura e Pesca publicou a Portaria SAP/MAPA n˚154, que
divulga e a relação final das embarcações credenciadas para Pesca Especial
Temporária para captura de tainha (Mugil liza), nas modalidades de pesca cerco/traineira
e emalhe anilhado, na temporada do ano de 2021.  A lista contempla o resultado do
processo seletivo estabelecido pelo Edital SAP/MAPA nº 2/2020 e também inclui
embarcações não credenciadas e uma desistência.

A temporada de pesca com a modalidade de emalhe anilhado começará no dia 15, com a
SAP tendo credenciado 126 embarcações. Enquanto a temporada das embarcações que
operam cerco/traineira terá início no dia 1° de junho e conta com oito embarcações
credenciadas.

Indústria
Em Mangueirinha, no Paraná, um projeto para construção de um frigorífico regional
de peixes foi discutido por representantes de 10 municípios, na última sexta-feira.
Segundo a reportagem do RBJ, a iniciativa quer aproveitar o potencial para a piscicultura,
gerando renda para agricultores familiares da região. Atualmente a atividade de criação é
desenvolvida por uma cooperativa de peixes, instalada na localidade de Santo Antônio da
Posse, entre Mangueirinha e Reserva do Iguaçu. No reservatório da Hidrelétrica Governador
Ney Aminthas de Barros Braga, a Usina do Segredo, estão instalados tanques-redes. Além
da estrutura de abate, a Cooperativa dos Criadores de Peixes (Coopemang) dispõe de
áreas licenciadas para a produção e caminhão frigorífico para transporte.

Para viabilizar a atividade em grande escala, a proposta é integrar diversos municípios
próximos. Para a discussão inicial estiveram presentes prefeitos, vice-prefeitos, secretários
municipais e técnicos dos municípios de Palmas, Coronel Domingos Soares, Clevelândia,
Pato Branco, Honório Serpa, Coronel Vivida, Reserva do Iguaçu, Candói e Foz do Jordão.

A seleção de parceiros para a constituição do Centro de Pesquisa em Plasticultura da
APESP e da Braskem está com a chamada de propostas aberta. Conforme a
Avicultura Industrial, o novo centro irá desenvolver projetos de pesquisa que
envolvam soluções plásticas em polietileno, polipropileno e PVC na produção rural. A
proposta selecionada receberá, por um período de dez anos, recursos de até R$ 1,6 milhão
anuais, divididos entre a FAPESP e a Braskem, para desenvolver um centro de pesquisas
sobre cultivo agrícola auxiliado por plásticos – denominado plasticultura –, voltado para
soluções disruptivas em segurança alimentar e superação de barreiras ligadas às mudanças
climáticas. Pesquisadores vinculados a universidades e instituições de pesquisa do Estado
de São Paulo podem enviar propostas até o dia 24.

https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/portaria-sap/mapa-n-154-de-3-de-maio-de-2021-317509167
https://rbj.com.br/municipios-discutem-implantacao-de-frigorifico-regional-para-peixes/
https://www.aviculturaindustrial.com.br/imprensa/fapesp-e-braskem-vao-apoiar-centro-de-pesquisa-em-plasticultura-para-o/20210504


A Veja relata o impasse envolvendo a indicação da nova cúpula de órgão alimentar do
Estado de São Paulo. Sem funcionar há quase dois anos, o Conselho Estadual de
Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável de São Paulo retomou as atividades no
último dia 15 com um ato considerado inusitado pelo veículo: a indicação para ocupar
as cadeiras de presidente e vice-presidente representantes da indústria de alimentos
ultraprocessados e agroindústria, respectivamente.

O conselho é o responsável por orientar o Estado na compra de ingredientes para a
alimentação escolar e refeições dos presídios, por exemplo. Outras entidades, assim,
apontaram conflito de interesses na indicação, como o Instituto Brasileiro de Defesa do
Consumidor que pede a revisão dos nomes e vê uma ameaça ao Plano Estadual de
Segurança Alimentar, vigente até 2023. A decisão será do governador João Doria.

Varejo
Pela primeira vez, uma das datas mais importantes para o varejo paulista, o Dia das
Mães não terá impacto significativo no desempenho do setor neste ano. As
informações são do Mercado e Consumo, segundo um estudo feito pela Federação do
Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado de São Paulo (FecomercioSP). O
estudo projeta um crescimento tímido de 2,5% no faturamento deste mês em
comparação a maio de 2020, quando os varejistas viram suas receitas caírem a um
dos menores níveis da história (-13,3%).

A alta de agora, no entanto, será motivada principalmente pela demanda por materiais de
construção, cujas lojas devem faturar 22,8% a mais do que em maio do ano passado. Além
disso, segundo a FecomercioSP, o que evitará um resultado negativo no mês, de -0,2%,
será o auxílio emergencial. Se não fosse pelo benefício, o varejo faturaria R$ 56,2 bilhões –
e não R$ 57,7 bilhões, como prevê a federação para o período. Nos supermercados, o
faturamento deve cair 3,9% em relação a maio de 2020, mas subir 15,5% na comparação
ao mesmo mês de 2019.

https://veja.abril.com.br/blog/radar/nova-cupula-de-orgao-alimentar-gera-impasse-em-sp/
https://mercadoeconsumo.com.br/2021/05/05/dia-das-maes-pela-primeira-vez-data-nao-vai-impactar-faturamento-do-varejo/


A SuperHiper dá destaque ao lançamento recentemente do livro Mulheres do Varejo –
Mulheres que constroem a história do Varejo no Brasil, que traz o registro de líderes e
empreendedoras que ajudaram na construção do setor. A organização da publicação foi
do Instituto Mulheres do Varejo e a Editora Leader.

A obra, indo além da história do varejo, chama atenção para outra questão: a desigualdade
entre homens e mulheres no mercado de trabalho. Com 50 histórias femininas, apresenta os
desafios de executivas e promove debate sobre o assunto.

A bandeira de atacarejo Assaí, do grupo francês Casino, divulgou nesta terça-feira
seu balanço com lucro líquido de R$ 240 milhões para o primeiro trimestre, mais do
que o dobro em relação ao desempenho obtido no mesmo período do ano passado.
As informações são da Isto É. O desempenho operacional medido pelo lucro antes de juros,
impostos, depreciação e amortização (Ebitda) cresceu 44%, para R$ 640 milhões. A
companhia informou receita líquida de 9,45 bilhões de reais de janeiro a março, alta de 21%
no comparativo anual.

Segundo o Assaí, as vendas nas lojas subiram 11,4% no período. Isso apesar de “boa parte
de nossas lojas terem tido restrições no fluxo de clientes e no horário de funcionamento,
incluindo até o fechamento de algumas unidades durante os finais de semana”.

https://www.superhiper.com.br/livro-eterniza-historia-de-mulheres-varejistas/
https://www.istoedinheiro.com.br/assai-mais-do-que/


Food Service
A Câmara Municipal de Natal aprovou nesta terça-feira, em segunda discussão, um
projeto de lei que torna bares, restaurantes e similares serviços essenciais na capital
potiguar. O projeto é de autoria do vereador Aldo Clemente (PDT). Segundo o G1, agora o
documento agora segue para sanção do prefeito Álvaro Dias (PSDB).

De acordo com a lei, em caso de calamidade pública ou estado de emergência, o município
poderá estabelecer protocolo de segurança, definindo limitação do número de pessoas e
horário de funcionamento do comércio, além de outras regras de proteção à saúde e
medidas sanitárias, para garantir o distanciamento social.

Em outra reportagem sobre o setor, o G1 denuncia que aprovados no Piauí Auxílio,
destinado aos trabalhadores de eventos, bares e restaurantes, informaram que não
receberam o valor de R$ 1 mil que seria pago em parcela única, até 30 de abril, para
pessoas desempregadas e empresários do setor. Procurada, a Secretaria do
Desenvolvimento Econômico disse que em breve vai informar como as pessoas que ainda
não receberam o valor do auxílio devem proceder. Afirmou, ainda, que a maioria das
pessoas não recebeu o valor devido a problemas na conta bancária informada, mas que
nenhum trabalhador aprovado vai ficar sem o auxílio.

Em Nova York, o restaurante
Eleven Madison Park, premiado
com três estrelas Michelin,
anunciou que irá reabrir no mês
que vem com um menu
totalmente vegano. Assim,
alguns pratos clássicos do
estabelecimento, como os que
contêm carnes, deixarão de
existir. As informações são do
Portal Veg.

“Estou animado em compartilhar que tomamos a decisão de servir um menu à base de
plantas, no qual não usamos nenhum produto de origem animal – todos os pratos são feitos
de vegetais, tanto da terra quanto do mar, e também frutas, legumes, fungos, grãos e muito
mais”, escreveu o chef e proprietário Daniel Humm, em um comunicado no site do
restaurante.

https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2021/05/04/vereadores-aprovam-lei-que-torna-bares-e-restaurantes-servicos-essenciais-em-natal.ghtml
https://g1.globo.com/pi/piaui/noticia/2021/05/04/setor-de-bares-e-eventos-aprovados-no-piaui-auxilio-ainda-nao-receberam-dinheiro.ghtml
https://www.portalveg.com.br/noticias/restaurante-de-ny-com-3-estrelas-michelin-anuncia-transicao-para-o-veganismo/

